



Paris, le 1er octobre 2018

Semaine de la Finance Responsable

Initiative Medef-FFA-AFG pour intégrer les risques et opportunités liés au changement climatique dans les politiques et le reporting des entreprises et des investisseurs

Dans le cadre de la Semaine de la Finance Responsable, le Medef, la Fédération Française de l'Assurance (FFA) et l'Association Française de la Gestion financière (AFG) ont présenté ce lundi une initiative commune à l'occasion d'un débat qui s'est tenu au Medef.

Les trois organisations ont engagé à l'automne 2017 une démarche de dialogue entre les industriels et les investisseurs. L'objectif est de mieux intégrer les risques et opportunités liés au changement climatique dans les politiques et le reporting des entreprises et des investisseurs. Cette démarche a abouti à la définition conjointe d'un cadre opérationnel de reporting climat. Ce document, dont l'application est volontaire, s'adresse aux entreprises et s'appuie sur les recommandations de la [TCFD](#). Cette dernière est une task-force internationale, mise en place à l'initiative du Conseil de Stabilité Financière du G20, ayant défini des recommandations de reporting pour les entreprises et les investisseurs pour améliorer la transparence sur les risques financiers liés au changement climatique. Au-delà, ce cadre de reporting fait aussi écho aux nombreuses initiatives lancées aux niveaux français (article 173 de la loi relative à la transition énergétique) et européen (Plan d'action de la Commission européenne sur la finance durable).

Vous trouverez ce document en pièce jointe (versions française et anglaise).

Pour **Geoffroy Roux de Bézieux, président du MEDEF** : « Il est nécessaire que le secteur financier et le secteur industriel se parlent afin de bien comprendre leurs enjeux respectifs en matière de règles, de reporting, de transparence. C'est aussi un message que nous adressons aux pouvoirs publics français et européens : c'est l'ensemble des entreprises, quel que soit leur secteur, quelle que soit leur taille, qu'il faut associer aux décisions. Le dialogue avec et entre les entreprises est indispensable pour réussir la transition écologique. »

Pour **Gilles Schnepf, président de la commission Transition écologique et économique du MEDEF** : « *Le renforcement et la structuration de la prise en compte des enjeux environnementaux par les entreprises et les acteurs financiers est un élément essentiel, un facteur clé de succès de la transition écologique. Ce défi concerne toute notre économie. Cette dynamique doit progressivement s'étendre à toutes les entreprises.* »

Bernard Spitz, président de la FFA : « *Les assureurs connaissent bien la réalité du changement climatique. Leur implication pour une finance plus responsable est donc naturelle. Cela passe par le partage d'informations entre émetteurs et investisseurs sur les expositions au risque climat et sur la volonté d'aller vers la transition énergétique. Nous espérons que ce cadre de reporting sera utilisé par un maximum d'acteurs, avec un résultat visible dans le reporting extra-financier des entreprises dès 2019.* »

Eric Pinon, président de l'AFG : « *Notre association est engagée depuis très longtemps en faveur du développement de l'investissement responsable, implication qui se situe dans le cadre de son action de promotion de l'épargne longue. Le dialogue avec les parties prenantes de l'investissement responsable est un enjeu majeur pour l'AFG, c'est donc tout naturellement que nous avons accepté de rejoindre l'initiative lancée par la FFA et le MEDEF pour améliorer le dialogue investisseurs-émetteurs.* »